

鎌 総 第 1169 号

令和5年（2023年）7月26日

鎌倉市議会議長 様

鎌倉市長 松 尾



文書質問への回答について

標記の件につきまして、別紙のとおり回答します。

事務担当

総務課総務担当（内線2243）



議会受付番号	文書質問第4号
質問者	長嶋 竜弘 議員
答弁する者	市長 (まちづくり計画部) (市民防災部) (環境部)

## 文書質問に対する答弁書

鎌倉市議会基本条例第7条第3項の規定に基づく文書質問第4号の質問について、次のとおり答弁いたします。

### 1 質問の内容

江ノ電鎌倉高校前駅横踏切近隣は、アニメの影響により特に海外からの来訪者が急増、来訪者がスマホ等による撮影を路上でするなどして交通環境が非常に悪化、付近を通行する事が危険な状態にある。

更に、ごみ、トイレ、騒音等の問題も発生しており、近隣にお住いの皆様、鎌倉高校への迷惑にもつながっている。

この問題は6月定例会でも取り上げ、隣接公園などを使い、撮影ステージ、トイレ、ごみ収集所、仮設交番などの設置を提案したが、有効な対策がいまだにとられていない状況にある。

現状把握は行政、警察ともにしているはずであるので、様々な問題を解決する為の対策を急いで実施して頂く必要がある。この事について市の考え方をうかがいたい。

### 2 質問の理由

夏休みに向かい今後来訪者が益々増加する事が想定されるなかで、対策を取らないと様々な問題が増加する事が懸念される為、緊急に対策を行う必要がある案件である。

### 3 答弁

江ノ電鎌倉高校前1号踏切道付近には、アニメの影響もあり多くの外国人観光客等が訪れ、歩道や車道、また軌道敷から、江ノ電や風景などの写真撮影をする光景が見受けられ、歩行者や車両の通行に支障が生じる状況となっているため、市、警察、交通事業者等で構成する鎌倉市交通安全対策協議会と江ノ島電鉄㈱が協議し、平成29年4月から、市と江ノ島電鉄㈱が費用を負担して土日や祝日等に交通誘導員を配置し、車道や軌道敷での写真撮影等をする方に対し注意喚起を行っており、当該地付近の交通安全の確保に努めているところです。

しかしながら、昨今海外からの観光客の増加に伴い、当該地への来訪者も増加していることから、交通誘導員の増員について江ノ島電鉄㈱と協議を行っており、早期に対応したいと考えています。

また、緊急対策として、隣接する公園から写真撮影ができるよう植栽を刈上げるなどの対応も行いました。

さらに、青パトでのパトロールコースに含め注意を行っています。

次に、ごみのポイ捨て問題については、鎌倉駅周辺にごみ箱を設置していましたが、環境悪化を招いたことから撤去した経緯があり、観光客のみなさまにごみの持ち帰りをお願いしているところです。ごみのポイ捨ては、みんなでごみの散乱のない美しいまちをつくる条例において禁止しております、条例の趣旨とともに啓発を行います。

また、騒音については、騒音規制法は、工場や事業活動等に伴うものや自動車騒音が対

象とされており、路上での話し声については、規制対象となりません。住民のみなさまに状況を伺いながら、対応を検討してまいります。

次に、トイレ問題では、近隣に適地がなく設置が難しい状況であり、隣接する公園への設置については、課題も多いことから、現在も対策について検討中です。

また、当該地も含め鎌倉観光における観光客へのマナーの周知啓発については、今後も引き続き実施していくとともに、SNSなど効果的な周知啓発方法を検討し、マナーの向上に努めてまいります。

以上のように市で個々の対策を行うほか、鎌倉警察署に対しても対策を要請しており、警察としても現地の警戒に取り組んでいる状況です。

今後は現状の改善に向け、地元町内会からも意見を伺いながら、所轄の鎌倉警察署と市が連携し、また、庁内関係課がさらに連携を深め、横断的に情報共有しながら、実施可能な対策から順次取り組んでまいります。